



El conflicto europeo.-Un submarino alemán hunde un transporte con tropas.-Bombardeo de Venecia.-Los portugueses en Africa obligan á nuevas retiradas á los alemanes.-Ha terminado la batalla de Dobruja haciendo retroceder los rumanos á los germano-búlgaros.-Un avión austriaco hunde el submarino francés "Foucault,"

Telegramas de Madrid

Madrid 22 á las 24

Retirada de tropas turcas

Roma.—Pasajeros llegados de Arabia dicen que los turcos retiraron de allí sus tropas para llevarlas al teatro europeo de la guerra.

Para ocupar á los mutilados

París.—El ministro de Trabajos públicos para atender á los soldados que han quedado inútiles para la guerra, ha abierto una escuela donde se les enseña para desempeñar las plazas de pasantes y escribientes de notarios.

Monedas de aluminio

París.—Para reemplazar á la moneda de cobre que es muy escasa, la Cámara de Comercio de Marsella ha puesto en circulación monedas de aluminio.

Solo circularán en Marsella

Dice Gustavo Hervé

París.—Según declara Gustavo Hervé que en breve habrá en Dobruja combates, muy violentos.

Los búlgaros están muy cerca de Dobruja uniendo á Ternavoda lo cual indica que toda la Dobruja está amenazada á abdicar en manos del enemigo. (Cual sería el efecto moral si Rumania sufriese suerte, que no hemos pedido evitar ni para Bélgica ni para Servia)

Para ayudar á los rumanos es preciso aplicar al Gobierno y Estado Mayer ruses que se den prisa para enviar á los rumanos cuantos recursos puedan quitar del resto de su frente; pues en un solo día de retraso puede originar una catástrofe.

Según opina el coronel Replington, los alemanes pueden sacar de sus distintos frentes unos 600 000 hombres y lanzarlos contra Rumania que puede así suceder cuando el Estado Mayor de Berlín haya terminado la nueva distribución de fuerzas que le impone la entrada en línea de Rumania.

Gasto y producción de municiones por los ingleses y alemanes

Londres.—Se ha encontrado recientemente un documento de importancia que suscribe el general Falkenhayn.

Dice dicho documento que el desgaste de las operaciones durante los últimos meses, ha excedido en mucho á la producción y que hay gran disminución de material de guerra en las reservas alemanas.

Puede añadirse á esto, la declaración de Mr. Montagu ministro de Municiones británicas, en la Cámara de los Comunes manifestando que desde el comienzo de la batalla del Somme el gasto de proyectiles era igual á la producción y que hacia lo posible para aumentar la producción para mantener en todo el frente la misma intensidad de cañonazo.

En el frente del Somme procuran los ingleses evitar que los alemanes economicen municiones haciendo lo posible para obligar al enemigo al consumo de estas.

Visita á Francia

El próximo mes de Octubre marchará á París una comisión de intelectuales españoles con objeto de devolver la visita de los académicos franceses á España.

Forman dicha comisión los señores Ramón y Cajal, Pérez Galdós, Sorolla, Benlliure, Labra y otros.

Irán también los rectores de las Universidades de Madrid, Salamanca, Oviedo y Sevilla.

Avance ruso hacia Lemberg

Petrogrado.—El Ejército que manda el General Brusiloff ha emprendido un nuevo avance hacia Lemberg.

Bombardeo de Venecia

Viena.—Varios aeroplanos destruyeron importantes edificios de Venecia.

17 botes armados bombardearon Gessi, Andar y Givora, destruyendo unos dirigibles.

Los portugueses ocupan pueblos en Africa oriental

Liboa.—En el Africa oriental los portugueses ocuparon Mibebé, Katibus, Migomba y Laesto.

Los alemanes se retiraron á Dosava.

Fin de la batalla de Dobruja. — Derrota de los germano-búlgaros

Bukarest.—Una nota oficial dice que ha terminado la batalla de Dobruja con la derrota de los germanos, búlgaros y turcos que se retiraron hacia el sur.

No ha variado la situación en el frente inglés

Londres.—Dice un comunicado oficial que no ha cambiado la situación general.

Ha fracasado un ataque del enemigo con granadas cerca de Florz. Ha sido incendiado y destruido un globo cometa alemán.

Falta uno de nuestros aparatos.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en la región del ferrocarril del Novel el enemigo tomó en algunos puntos de la ofensiva, siendo rechazado.

En la región de Coronitz continúa la lucha.

Cogimos prisioneros á 6 oficiales y 687 soldados.

Efectuamos un raid en la región de Okthy lanzando bombas con feliz resultado.

En Grecia se niega sumisión al Rey.—El Comité revolucionario

Atenas.—Se anunció oficialmente que la Corte se ha levantado, dependiendo á las autoridades, que negaron su sumisión al Rey.

Los revolucionarios enviarán á Salónica á un Comité para unir su acción á la del allí existente.

Comunicado francés

París.—Dice un comunicado francés que se apoderaron los franceses de una casa que organizaron los alemanes para su defensa.

También se apoderaron de varias trincheras cogiendo 148 prisioneros.

Desde el primero de Julio al 18 de Septiembre hemos hecho más de 55 000 prisioneros.

Un avión bombardeó un abrigo alemán en Habshejo.

Además derribamos un avión.

Noticias alemanas

Nauen.—Las tropas rusas se mantienen en parte de nuestra posición de Kollinica.

El miércoles aprisionamos 760 soldados.

También cogimos muchas ametralladoras.

En los Kárpates perdimos la cima de Smotree.

Transporte con tropas hundido

Nauen.—El día 17, un submarino hundió un transporte de tropas enemigas.

Bombardeo por los buques ingleses

Londres.—Los buques ingleses bombardearon á los enemigos en Nechorit.

Comunicado rumano.—Cesa la retirada de los germano-búlgaros

Bukarest.—En el Noroeste de Dobruja hicimos prisioneros á 140 soldados.

El enemigo cesó en su retirada fortificándose.

En su retirada el enemigo incendió varias aldeas.

Nos apoderamos de Oenderheis, Yekley y Vark'y, cogiendo 137 prisioneros y varias ametralladoras.

Folleto del exsecretario de Don Carlos.—Sobre la campaña de «El Correo Español».—Don Jaime está arrestado y no puede desautorizar la campaña de dicho periódico

El señor Melgar, secretario que fué de don Carlos, padre del actual pretendiente al trono de España, ha publicado un nuevo folleto para contestar á las réplicas que los jaimistas han dado á uno anterior suyo, titulado «En Desagravio».

Dice que éste lo escribió por ser testigo de los atropellos germánicos.

Dice que trató de convencer á los jaimistas de la desastrosa conducta que observaron desde el principio de la guerra.

Entiende que la campaña que realiza «El Correo Español» puede cerrar á don Jaime las puertas de Francia, por la cual siente tantas simpatías El Pretendiente.

Afirma que «En Desagravio» lo autorizó la censura eclesiástica.

Niega que sea admirador de Inglaterra aunque sea partidario de arreglar cuentas con ella.

Dice que el deber de todos es impedir (siguen algunas palabras ilegibles) Alemania sobre el universo entero.

Afirma que don Jaime es víctima de un arresto no pudiéndose mover más que en un radio de 50 kilómetros de Frohsdorf (Austria) no teniendo libertad para desautorizar la campaña de «El Correo Español».

Niega que la tradición jaimista sea antifrancesa, recordando que don Carlos profesaba culto á Francia, ofreciéndose en 1870 á empuñar el fusil y pelear contra los alemanes, é iguales predilecciones sienten don Jaime.

Termina el folleto expresando su convicción de que Francia ganará la guerra.

Madrid 23 á las 17

Comunicado francés

París.—Un despacho oficial dice que en el Somme hay tranquilidad.

Nuestras patrullas han llegado al límite Sar de Cembles encontrando en el terreno numerosos cadáveres enemigos.

Se han cogido numerosas prisioneros y entre ellos dos oficiales.

Al Sur del Somme hay actividad de artillería.

En las demás partes de los frentes hay cañones intermitentes.

Comunicado austriaco

Viena.—Un despacho oficial comunica que en el frente rumano no hay acontecimientos de importancia.

En el frente ruso, en el sector que guarnece el ejército del archiduque ha disminuido la actividad de los rusos.

En los Kárpates, al Norte de Borna Vatra y sudeste de Lupeln, en la región de Tudova, rechazamos las tentativas de avance del enemigo.

En el Sar de Sistriza perdimos de nuevo las alturas de Mostree que habíamos reconquistado anteriormente.

En el resto del frente no hay nada que notar.

Ejército del Archiduque Leopoldo de Baviera. En el frente guarnecido por las tropas del general Bohm Hermoll aumentó la intensidad de la artillería.

Al Este de Swinincay el enemigo lanzó nuevas columnas contra nuestras tropas, siendo rechazado.

En el frente italiano no ha cambiado la situación.

En el teatro del sudoeste no ha habido acontecimientos importantes.

La guerra en el mar. En la parte sur del mar Adriático un avión nuestro tripulado por el teniente de navío Keleeny hundió el submarino francés «Foucault».

Toda la tripulación compuesta de dos oficiales y 27 marineros estuvieron a punto de ahogarse y fueron salvados por otro avión, haciéndoles prisioneros y trasladándolos á un torpedero austriaco.

Los oficiales de los mismos aviones los llevaron al puerto.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 23 á las 18'30

El temporal impide socorrer dos aviadores

Copenhague.—Según el «Berlingske Tidende» un vapor pesquero trató de socorrer en el Mar del Norte un aeroplano alemán averiado, impidiéndolo el temporal.

Dos aviadores se ahogaron.

Juramento de los nuevos reclutas griegos

Atenas.—Al acto de la ceremonia del juramento de los nuevos reclutas asistió el Rey quien les dirigió una alocución diciendo: «Debeis tener fe en vuestro Rey y adhesion á su persona. Desgraciado de ejército si los soldados siguen su voluntad y si algunos mercaderes del patriotismo tratan de hacer os faltar á vuestros deberes so pretexto de salvar la patria; esto sería un crimen que espero que no cometereis.»

Los reclutas aclamaron al Rey.

Las bajas rusas, según los corresponsales austriacos

Polá.—Comunican de Viena que los corresponsales que hay en el frente de combate de oriente describen las enormes bajas que han tenido las tropas rusas en Rustomky, en especial la guardia imperial moscovita que atacaba en grandes masas, siendo segados por las ametralladoras austriacas.

Tales fueron las bajas que hubo necesidad en un intervalo de 24 horas, de llenar los vacíos producidos, pero no siendo suficientes las reservas de la guardia imperial fueron llamados los batallones de Kiew, Olesia y Sebastopol.

Fueron tantos los ataques que en algun punto se dieron hasta veinte asaltos, todos ellos inútiles.

Los corresponsales calculan las bajas rusas en cincuenta mil diarias.

Tropas griegas en Alemania

Amstérdam.—Comunican de Berlín que las tropas griegas procedentes de Kavala han sido alojadas en los cuarteles nuevos de Goerlitz, en Silesia.

Mackensen en Monastir

Londres.—Un telegrama de origen suizo dice que el general alemán von Mackensen se halla actualmente en Monastir.

Nuevo jefe del Estado Mayor francés

París.—El general de infantería Dupont ha sido nombrado jefe del Estado Mayor general del Ejército.

Perteneció al generalato desde el mes de junio de 1915.

La situación de Grecia

Londres.—Según «Daily Mail» la situación de Grecia es más seria que nunca.

El cambio de Ministerio no es sino un pálido reflejo de la honda crisis por que atraviesan el país y el ejército.

Cotizaciones

Madrid 23 á las 17'00

Interior centado . . . . . 75 70

Interior fin de mes . . . . . 00 00

Al próximo . . . . . 75'00

Ahorrazable 5 p g . . . . . 00'00

Ahorrazable nueve . . . . . 00'00

Banco de España . . . . . 456 00

Compañía Tabacalera . . . . . 290'00

Frances . . . . . 85 35

Libras . . . . . 23 77

Exterior . . . . . 84 25

Política

Madrid 22 á las 24

«La Epoca» contra el señor Alba

El órgano conservador La Epoca publica un artículo diciendo que estima inadecuada la manera como se produce el ministro de Hacienda señor Alba, cuando habla de la prelación en los debates de las Cortes considerando que tal proceder representa una concepción para el Parlamento.

Creo dicho diario que la conducta del ministro se dirige á que el conde de Romanones se doblegne ante sus exigencias.

Declara después que si la obra del señor Alba atiende á los intereses nacionales tendrá el apoyo de los conservadores pero no si dicha obra es una plataforma política, como así cree que será.

Termina aquel diario diciendo que si el señor Alba exige en primer término el presupuesto extraordinario como se podrá hacer esto si el mismo tiempo declara que para garantía del empréstito, que ha de ser base del presupuesto extraordinario, hace falta un verdadero presupuesto de nivelación?

Regreso del señor Alba

El próximo domingo regresará á Madrid el señor Alba con el conde de Romanones.

Tratarán ambos de asuntos de actualidad.

Contra el señor Alba

Dicen de Bilbao que se ha celebrado una reunión de diputados y senadores con los representantes de la Cámara de Comercio, Asociación de Navieros, agrupaciones económicas y varias sociedades mercantiles para censurar los proyectos del ministro de Hacienda.

Se pronunciaron violentos discursos y se acordó combatir el impuesto sobre los beneficios de la guerra sobre fundándose en que vulnera el concierto económico entre el Estado y las Diputaciones vascoas.

Madrid 23 á las 5

Regreso de Romanones y Alba

Dicen de San Sebastián que el Conde de Romanones despachó con el Rey.

Al regresar de Palacio nos ha confirmado que mañana domingo marcha á Madrid acompañado del señor Alba.

Avellaneda, Embajador de la Argentina

Telegrafian de Buenos Aires que se ha firmado un Decreto nombrando Embajador de la Argentina en Madrid al señor Avellaneda.

El «Diario Universal» sobre la actitud de los regionalistas ante los proyectos económicos

Dice el «Diario Universal» que producirá desagradable impresión en la opinión pública que frente á los deseos generales del país, algunos elementos parlamentarios se pongan obstruccionales, hasta que se retiren determinados proyectos económicos.

Censura que contra los propósitos del Gobierno de realizar labor patriótica, pidiendo el concurso de todos, animado de espíritu de transigencia, se pretenda realizar política menuda de egoísmos y que en la tribuna despliegan la actividad que ahora en Bilbao y Barcelona despliegan los elementos organizadores de la campaña parlamentaria contra el señor Alba para que fracase el proyecto sobre utilidades de la guerra, y se recauden fondos para los gastos de la campaña que comenzará al abrirse las Cortes.

Los regionalistas obstruirán toda labor de gobierno si no se retira el proyecto.

Añade que el señor Cambó ha anunciado que combatirán al señor Alba hasta que abandone la cartera.

Madrid 23 á las 17

Regreso de Romanones y Alba

El señor Ruiz Jiménez nos dijo á los periodistas que está mejorado.

Ayer tuvo que quedarse en cama á causa de un catarro.

Dijo que habló con el conde de Romanones quien le manifestó que se fundaría por la noche saldrá de San Sebastián y llegará á Madrid pasado mañana acompañado del ministro de Hacienda señor Alba.

Este almorzaré hoy en Torreldones con el señor García Prieto y por la noche marchará á San Sebastián.

Gobernador á su destino

En el espreso de la noche marcha á Sevilla el gobernador señor Sanmartín después de entrevistarse con el ministro, habiendo gestionado el aumento de paises, tratándose también de la destitución del teniente de alcalde de Castellja con motivo del incidente con el diputado conservador señor Colombi.

El señor Barril

El señor Barril está en la Granja por cuyo motivo no acudió á su despacho.

El presupuesto de Fomento

El ministro de Fomento señor Gasset, ha enviado al de Hacienda el presupuesto extraordinario.

«El Economista» y los proyectos de Alba

«El Economista» dice que ha oído que uno de los planes del ministro de Hacienda, Sr. Alba, es recabar para el erario una participación en las Obligaciones que emitan las Compañías ferreas fundándose en que el día de la revaloración, el Estado tendrá que seguir atendiendo al servicio y tener las obligacio-

nes hasta que termine la autorización.

Dicho rumor lo estima infundado.

Otro rumor le parece más verosímil que es la reforma de la contribución territorial suprimiendo algunas exenciones, ni siquiera conventos, ni las hospitales, gozando de excepción las Parroquias, las Catedrales, y esto por respeto al Concordato del cual se ha hecho un estudio minucioso.

Noticias sueltas

Madrid 23 á las 24

Huelga de ferroviarios

Dicen de Valladolid que se han declarado en huelga los obreros de los talleres de máquinas de la Compañía del Norte, alegando que han sido incluidos en las plantillas los que prestaron servicio durante la pasada huelga.

El gobernador y el director general de obras públicas practican gestiones para solucionar el conflicto habiendo logrado la visita de los obreros al trabajo interin la Compañía estudia las pretensiones de los huelguistas.

Concas enfermo

El exministro de Marina don Victor Concas se halla gravemente enfermo de una fiebre infacciosa intestinal, desconfiando los médicos de salvarle.

Madrid 23 á las 5

Aparición de una cuadrilla de ladrones.—Robos y agresiones

Dicen de Ciudad Real que se han presentado en la sierra una cuadrilla de ladrones armados.

Los pueblos comarcas están atemorizados.

Al vecino de Novellella, Antonio Romero le robaron 35 duros y Rufino Levenne y Blas Martín fueron asaltados robándoseles 17 duros disparando un tiro contra el último.

Maniobras de marinería de guerra

Dicen del Ferrol que á bordo de los torpederos «Terror» y «Bastante» se trasladó á Ares una Compañía de desembarco del acorazado «España» llevando artillería y aparatos de telegrafía sin hilos.

Fuerzas análogas del acorazado «Alfonso XIII» desembarcaron en un pueblo de aquellas inmediaciones con el propósito de cortar el camino á los del «España».

El 9 á Cartagena

Comunican del Ferrol que se ha dispuesto que zarpe con rumbo á Cartagena el torpedero N.º 9.

Viaje de Quiñones de León

Comunican de San Sebastián que llegó á aquella capital el señor Quiñones de León visitando al Rey.

El lunes regresará á París en cuya Embajada presta sus servicios.

Aimorzo del Embajador yankee con Romanones

Dicen de San Sebastián que el Conde de Romanones invitó á almorzar al Embajador de los Estados Unidos, señora é hija, al Gobernador señor Lopez Monis y señoras.

Los Reyes en el «Club náutico». Segunda regata tripulada por señoritas

Comunican de San Sebastián que los Reyes estuvieron en el Club náutico, embarcando el Rey en el «Grisalda» y la Reina en el balandro «Aup».

Las personas reales fueron obsequiadas con un lunch.

Se verificó la segunda regata con balandros patrocinados por señoritas. Ganó «Fórmula», internacional, «Bau», internacional, patrocinada por Carmen Bermejilla.

De la serie X ganó «Emendak» patrocinada por María Luisa Dominguez.

Incendio en una fábrica de casacas

Telegrafian de Zaragoza que en la fabrica de casacas de D. Agustín Vebial, se ha declarado un incendio. Las pérdidas ascienden á 3 500 ptas.

Se cree que el incendio ha sido casual.

Hachazo contra una vieja

Dicen de Zaragoza que en el pueblo de Jarque, Hedefonso Lopez, hirió gravemente de un hachazo en la cabeza á María Gomez, de 80 años.

Reyerta entre gitanos.—20 disparos.—Un muerto y un herido.—Varios detenidos

Dicen de Valladolid que en la feria de ganados se promovió una tremenda reyerta entre unos gi-

tanos, disputándose la compra de una vaca.

Se cruzaron una veintena de disparos entre uno y otro grupo, resultando un muerto y un herido.

El primero se llama Ercelito Mar y el herido grave Manuel Garza. Varios han sido detenidos.

Hombre ahogado

Comunican de Zaragoza que el pueblo de Vignola perdió ahogado en una acequia Ferrnás Pinilla.

Madrid 23 á las 17

La «Gaceta» de hoy publica el siguiente:

Anunciando que el primero de Octubre próximo se inaugurará el servicio de Giro Postal con el aplón.

Anunciando el bloqueo de la costa Oeste de Bulgaria y del mar Egeo.

Disponiendo que se observen las prescripciones que se publican sobre el procedimiento para la revaloración total del Censo Electoral que ordena el artículo 10 de la ley de 8 de agosto de 1890.

Anunciando haber sido selladas por don Gonzalo Figueroa y Torres para su hijo don Ignacio Manuel Figueroa O'Neill la rehabilitación del título de marqués de Montero.